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VIGILES DE LA FÊTE DE LA PENTECÔTE – A 
(avec célébration du sacrement de Confirmation) 

Frère Antoine-Emmanuel 
 

Gn 1, 1-3 ; 2, 4.7 ; Gn 11, 1-9 ; Ex 19, 16-20 ; 20, 1-2 ;  
Éz 37, 1-14 ; Jl 3, 1-5 ; Ac 2, 1-8 ; Jn 7, 37-39 

 
7 juin 2014 

Sanctuaire du Saint-Sacrement, Montréal 
 

 
« Laissez-vous à l’Esprit » 

 
Chers Alice, Camille, Jenny, Paola, Nicolas et Olivier, 
je voudrais vous remercier pour votre témoignage. 
 
Beaucoup aujourd’hui mettent Dieu entre parenthèses, 
mettent Dieu au loin, à distance 
et se privent, et nous privent 
de la vitalité, de la joie qui embrase toute personne 
qui s’ouvre à Dieu. 
 
Merci d’être là ce soir, publiquement 
pour vous livrer à l’Esprit de Dieu, 
pour devenir pleinement membres  
de cette famille de Dieu qu’est l’Église. 
 
Vous êtes des témoins… 
C’est déjà l’Esprit Saint qui travaille en vous, 
qui travaille fort ! 
Olivier, tu travailles dans la construction d’avions : 
tu sais la force qu’il faut pour faire décoller un avion. 
C’est cela que fait l’Esprit en vous ! Il vous a fait décoller ! 
 
« Nul ne vient à Jésus 
si le Père, si Dieu, ne l’attire. » (cf. Jn 6,44) 
Et par quel moyen le Père vous a attiré à Lui ? 
Par Son Souffle divin, par l’Esprit Saint ! 
 

* 
 
Mais alors, pourquoi demander le sacrement de Confirmation 
si l’Esprit travaille déjà en vous ? 
 
Vous savez la raison essentielle ? 
Parce que Dieu vous le demande ! 
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Le premier qui a soif c’est Dieu ! 
Dieu veut faire fleurir votre vie. 
Il veut que votre vie bourgeonne,  
fleurisse et porte du fruit. 
 
Dieu a soif de vous voir pleins de vie. 
Pas pleins de stress et pleins de bruits, 
mais plein de vie, de vraie Vie. 
 
Mais, je dois vous le dire, 
Dieu ne désire pas cette vitalité seulement pour votre 
contentement : 
Il la désire aussi pour Lui : 
parce qu’Il voudrait vivre avec vous  
une aventure qui n’aura pas de fin. 
Et Il la désire pour les autres également : 
pour que vous débordiez d’amour 
sur votre amoureux, votre fiancée, votre famille, vos amis, 
et plus largement sur toutes sortes de gens, 
comme nous en faisons l’expérience ces jours-ci sur le Parvis. 
 
Alors que fait le Seigneur ? 
Il vient mettre son Souffle en vous. 
Pas à la manière de quelqu’un qui souffle dans un ballon 
et puis s’en va. 
Dieu vient mettre Sa respiration en vous. 
Dieu va respirer en vous… 
 
Vous allez avoir du souffle. 
Un nouveau souffle. 
Et quand on a un nouveau souffle en soi, 
on peut aller plus loin, monter plus haut… 
C’est cela qui va se passer. 
Si vous dites un grand OUI à l’Esprit Saint, 
Il va vous donner le Souffle nécessaire pour sortir de vous-mêmes. 
 
Le grand fruit de la Pentecôte, c’est de sortir de soi. 
 
Sortir vers Dieu en reconnaissant ses merveilles, 
et surtout Sa grande merveille : 
la mort et la résurrection de Jésus. 
 
Sortir vers Dieu… et sortir vers les autres 
c’est-à-dire se mettre au service de la communauté chrétienne, 
à commencer par la première communauté  
qu’est le couple, la famille ; 
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et aller vers les gens 
pour témoigner des merveilles de Dieu. 
 
Il ne s’agit pas ce soir d’un petit courant d’air 
… mais d’une rafale. 
Le don de l’Esprit à la Confirmation est souvent discret, 
mais d’une puissance incroyable, 
parce que c’est la Personne de l’Esprit Saint 
qui vient se joindre à ton espace sacré intérieur, 
à ton esprit. (cf. Rm 8, 16) 
 
Et ce n’est pas pour un moment 
comme les boissons énergétiques à la mode : 
c’est Quelqu’un, l’Esprit, qui est avec vous 
pour imprégner toute votre vie, et même votre mort. 
 
L’Amour de Dieu en personne, 
l’Amour de Dieu qui est une personne, 
vient loger chez vous 
… et le bail est pour toute la vie,  
et même pour l’éternité ! 
 
Et ce n’est pas pour une vie chrétienne tranquille ! Non ! 
Vous êtes jeunes ? 
Eh bien, Dieu est plus jeune que vous ! 
À quoi Il va vous pousser ? 
À prendre des risques ! 
 
Paola pourra vous dire ce que c’est que prendre des risques, 
elle qui vient de vivre un saut en parachute. 
Mais ce n’est pas dans le vide que vous plongez : 
c’est dans l’Évangile ! 
 
Le Pape François dimanche dernier en parlant à des jeunes 
les a invités à vivre une jeunesse 
qui parie sur de grandes choses 
au lieu de choisir une vie enfermée dans un coffre-fort. 
 
La jeunesse, c’est pour la risquer ! 
Bien la risquer. 
La risquer dans l’espérance. 
C’est pour parier sur de grandes choses. 
La jeunesse… c’est pour la donner, 
pour que d’autres connaissent le Seigneur 
N’économisez pas votre jeunesse ! Allez de l’avant ! 
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Camille, Alice, vous qui avez 16 et 18 ans, 
allez de l’avant. 
Vous aimez la danse ! Que votre vie soit une danse pour Dieu ! 
 
Et que ta première communion, Alice, ce soir, 
te donne le goût de te donner, comme Jésus Se donne à toi ! 
 
Il s’agit de vous laisser déranger, 
de quitter nos zones de confort. 
Vous en savez quelque chose, Jenny et Paola 
qui venez d’une autre culture, du Salvador et du Pérou. 
Il s’agit maintenant de migrer à plein dans la culture de l’Évangile, 
de se laisser déranger par Dieu ! 
 
Et nous tous, confirmés depuis 1 an, 10 ans, 50 ans, 80 ans, 
si Dieu ne nous dérange plus… 
c’est que notre vie spirituelle est encrassée 
comme le moteur d’une vieille mobylette… 
 
Alors, qu’est-ce que nous demandons au Seigneur ? 
Qu’Il nous débarrasse de nos vieilles habitudes. 
Un lifting intérieur… de la jeunesse spirituelle, 
de la fraîcheur dans le regard  
sur les autres, sur soi, sur Dieu ! 
 

*** 
 
Vous six, c’est un grand choix que vous faites ce soir ! 
Vous dites : moi, ça ne me va pas de vivre une vie 
avec des horizons seulement humains ! 
Je veux embarquer dans l’Amour, 
dans le don de moi-même. 
 
Les valeurs chrétiennes qui sont les vôtres, 
˗ comme les valeurs que tu as choisies, Nicolas,  
pour ton entreprise : responsabilité, humilité, authenticité ˗ 
vous recevez la force de Dieu pour les vivre 
et même pour aller au-delà,  
en vous laissant conduire par l’Esprit Saint ! 
 
Comme Jean-Jacques Olier, fondateur des Sulpiciens,  
aimait à la dire : 
« Laissez-vous à l’Esprit ! » 
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